

LA DEMOCRACIA

AÑO 2 Fundador—propietario José Casal Ramos Almería 2 de Febrero de 1904 Director José Campos Espadas NUM. 24

DE POLÍTICA

Las últimas noticias políticas ponen de manifiesto el fracaso del gobierno. El Sr. Maura con sus arrogancias cree vencer los obstáculos con que el ministerio tropieza para llevar a cabo el nombramiento del P. Nozaleda pero con ello lo único que ha hecho es quitarse fuerza y echar más leña al fuego que ha de consumir al actual gabinete.

El discurso pronunciado por el señor Maura tenía que producir sus efectos y éstos se están notando ya; sin darse cuenta conspira contra sí y la política clerical por él desarrollada, da lugar a que muchos le miren como un peligro del pueblo y de la monarquía.

El Sr. Soriano y la mayoría republicana se unen desapareciendo las diferencias que entre ellos existían.

Los liberales de distintos matices atacan al gobierno y ponen de relieve su desacuerdo al hacer nombramiento tan temerario; y las vedetillas dirigidas por el Sr. Domínguez Pascual al General Estarés y con gran habilidad recordadas por el Sr. Soriano dejan mal parado a aquellos conserjeros de la Corona y les dificultan para continuar en su poder.

Después de esto cuando el señor Maura se haga la ilusión de que el actual gobierno le va a vencer podrá vencer todas las dificultades acudiendo a sus ya célebres frases y resolver la crisis parcial que se avecina, queda con esto conjurado el conflicto. No. La cuestión continúa en pie y su resolución dependerá no ya de más la anarquía en que viven los elementos conservadores desde las célebres bedas de Maura con Silvela.

Si como es probable el Sr. Maura declina los poderes que el gabinete conservador hará de sustituirle que no tropiece con tantas o mayores dificultades?

¿Serán llamados los liberales al poder?

Tampoco es fácil puesto que tendrían que disolver las Cortes sin llevar un año de legislatura.

Esperemos los acontecimientos pues la situación actual es tan difícil como preveer lo que sucederá.

LA PENA DE MUERTE

Odia el delito compadece al delincuente.

En diferentes ocasiones hemos tratado asunto de tanta importancia e interés vital y hoy que si la regia perjuración no libra a la multitud de desgraciados sobre quienes pesa tan horrible sentencia habrán de ser ejecutados en breve no podemos por menos de sostener igual tesis por entender que al hacerlo así, tenemos uno de nuestros más sagrados deberes puesto que nuestro criterio dimana de la fuente en que se beben las aguas purísimas de la virtud enclavada en la cumbre de Golgotha.

No es nuestro propósito atenuar ni quitar importancia a los nefandos crímenes perpetrados las mas de las veces en seres inocentes y sin defensa no solo porque nos lo ved a nuestra conciencia sino por que fuera vano em

peño querer borrar los torrentes de sangre vertidos para apoderarse de viles ochavos, sacar impúdicos despojos, o satisfacer venganzas miserables.

Aun nos parece estar leyendo en la prensa las sesiones de los juicios orales, todavía están presentes en nuestra memoria las declaraciones de los testigos y reos, las pagadas de los sumarios leídas por los Sres. de los tribunales y las acusaciones del Ministerio fiscal pintando con sus verdaderos colores los hechos y retratando con todos sus detalles los horribros delitos, pero apesar de esto nos permitiremos demostrar la injusticia no de los magistrados dignísimos que forman los tribunales que actuaron en tales vistas y dictaron sentencia condenando a la última pena ni del Supremo Tribunal que confirmó lo hecho por las Salas juzgadoras sino de las leyes que tienen estampado en sus páginas un castigo inhumano y criminal que están en contra de todas las preceptos divinos y todas las leyes de la humanidad y a esta fin han encaminado los argumentos que han de formar la base sobre que cimentaremos nuestro ruego.

No somos nosotros los que pedimos el indulto, apesar de ser liberales hasta más no poder porque entendemos que nuestra patria libre está en pugna con dicha petición, puesto que no transcurimos con el delito durante las leyes y claro es que sería inhumano por

parte de la ley que se cometan delitos con todos los que cometen delitos mientras que en pro de otros que por el delito cometido hacen época en la historia de la criminalidad se doblegase al empuje de la influencia. Nosotros no pedimos sean indultados esos aventureros sino que se suspenda su ejecución y que las Cortes decreten la abolición de la pena de muerte toda vez que es impropio figurar en el Código de nuestra nación que quiere figurar como culpa porque no llena el objeto que con su aplicación se persigue como demostraremos en números sucesivos.

José CASAL.

(Se continuará.)

QUE CONTRASTE

Mientras en el parlamento se invierten días y días discutiendo el nombramiento del padre Nozaleda para el arzobispado de Valencia y el gobierno en vez de confesar su error, continua en su empeño de aplazando la voz del pueblo y de las representaciones de la Cámara popular que con razones más o menos justificadas se oponen a ello, y Maura se reviste de arrogancias para mantener el nombramiento discutido y se provocan lances y se levantan actas que a manera del agua del Jordán todo lo purifican y se pone en aprieto al gobierno para lograr su caída y este pretende pasar por cima de todo con tal de llevar tal nombramiento a cabo, como si de él dependiera la salvación de nuestra patria. España, mientras todas estas cosas pasan, nadie se acuerda que el pueblo pide un cambio de trabajo y que no hay nadie que lo alienta.

En la capital de España multitud de obreros reunidos recorren sus calles en ademán pacífico y como no si van estenuados por el hambre y la debilidad

apenas les permite estar de pie, llevando una bandera en cuyo lema se lee «pan y trabajo».

En esta Capital y en aquella otra los trabajadores unidos por cientos demandan colocación y los moradores de muchos pueblos se amotinaron contra los consumos en los que creen una dificultad para las necesidades de la vida.

Pero esto no preocupa a nuestros gobiernos, para remediar tan gran mal se invierten las sesiones de las Cortes y quien sabe si sería preciso decir que el pueblo español padece hambre en un sitio donde todo respira grandeza y los que a él concurren tienen en alto grado confortados sus estómagos.

Pero es lo cierto que en nuestras calles se ha dado el caso de encontrar el cadáver de una mujer que baga a la clemencia, muerte de hambre y frío. Esto no importa, es un hecho aislado que carece de importancia.

Cuando se reúnen los obreros pidiendo pan y trabajo o cuando se declaran en forzosa huelga pidiendo aumento en sus jornales porque no pueden soportar la carestía de la vida, son los efectos del socialismo, a los que hay que poner dique con la fuerza pública.

¿Qué contraste!

José G. JIMENEZ

EL JUEGO

Nombre es el que sirve de título a este artículo, que tan luego como se pronuncia, múltiples consideraciones se ofrecen a la apreciación del que lo escucha; pero siempre, estimamos como un mal, y este tanto mayor, en proporción a su desenvolvimiento, medios económicos y lugar en que se le considera.

Si le contemplamos a través de la Historia, vemos, que los gobernantes de todos los tiempos y de todos los pueblos, se han preocupado de él, por lo funesto y por sus consecuencias trascendentales para la comunidad social. Si lo estudiamos bajo el aspecto jurídico, entonces vemos como en las distintas legislaciones no se hace caso omiso de él, y se trata de establecer distinciones entre juegos permitidos y que no lo son; se da nombre al juego cuando que se da los de azar de los de entretenimiento; se quiere establecer un tipo que sirva de máximo y su distinción, como cantidad que debe servir de límite y de la que no se puede pasar, y todos los juristas convienen, en que es un mal y un delito. Si los filósofos dedican su atención a él como no podía menos de suceder, entonces le examinan en su origen, en su desarrollo, en sus relaciones con el individuo y con la sociedad, para concluir diciendo que es un mal de resultados funestos para la sociedad para las familias y para el individuo en particular.

Tras estas breves consideraciones y no olvidando lo que significa en el orden económico, no podemos menos como almerienses de contemporáneo en relación con esta Capital, y cuando así lo hacemos, sa amarnos dolorosas conclusiones, conclusiones que nos han de llevar a ocuparnos de él cuantas veces lo creamos necesario, en bien de la sociedad y de Almería, a quienes como periodistas nos debemos.

ARTE REVOLUCIONARIO

Lo grande se destruye con lo grande, la justicia se defiende con la misma, la ley con el precepto legal, el arte con la inspiración, las compensaciones, las dignidades, las distinciones, mientras se abandona el lugar del combate, debe ser siempre buscando firmeza, exactitud en el objeto combatido.

La nota musical, el color, la línea, cuanto es cantidad o belleza, perteneciente a la élite o a los expiadores e historiadores, exige adecuada conformación entre el asunto y la expresión, entre el fondo y la forma.

Las revoluciones, suprema esterilización de la ama nacional turbada, escarnecida, respónden siempre el gobierno que ha de soterrar. A la tiranía del rey frances que afirmaba con entereza ser el Estado, respo de aquella opomoción de se móst a on los derechos del hombre rigidos con sang al decamiento ingles, contesto y cervero inendo coronas y marcan derrotero al pueblo británico; y en do momento histórico que se observ una protesta, una burla del sistema gubernamental o conserjeros, vera que gu da una adecuada relación.

España actualmente justifica con precisión con las leyes sociales observando un «complet» de «El Mozo» como una «escena» de «Patria Nueva» resuena en el viejo casaron de la calle de Almería.

Un gobierno se tambalea con cuatro compases, se le prescripit con dos figuras. «Hechos» derribo una situación política, y dos trabajos que ni honores artist cos requieren, conque ven destroran todas las arrogancias y desplantes mauristas.

Una muñeca, una burla una «chango-netta», combatiendo la fuerte autoridad gubernamental, La ferreza, la robustez política actual, no la explica bien qu en la combate o la defiende; dícelo mejor, un gesto, un «cañone-re».

Aquí, frente a un Maura o un Nozaleda, basta un cuento teatral, sobra con música callejera.

No levante su voz, Mohrero Ríos, nada diga el insigne Canalejas; la situación se desploma, y cae, no con siquerra revolucionaria fuerte, sino con el teatro por horas que hoy es el primer revolucionario. «Patria Nueva» monumenos revolucionarios, sepultura del alseo soberbio.

LA VAGANCIA

Apenas el ánimo ver tanto niño vagabundo por las calles, por las plazas, por los caminos, no hubiera una de beneficencia pública y asilos sostenidos por la caridad privada donde recoger a esos infelices hijos del arroyo que andando el tiempo serán criminales que, privados de la patria, las cárceles y presidios, para adquirir en ellos el último grado de refinamiento en la barbarie en vez de la saludable corrección, dado el desastroso sistema penitenciario que tenemos en España.

¿Que idea de la moral pueden tener esos niños abandonados a sus instintos y a sus prematuras pasiones, sin haber oído nunca la más mínima reprobación al consejo acompañado de reflexiones y caricias o el castigo oportuno por

éste fuera para otro partido y el ideal del socialismo se dilatará «in eternum»; el socialismo debe estar solo en todas sus luchas, y se impondrá por la razón.

Tampoco ha de dar oídos, á las divisiones y subdivisiones que los partidos monárquicos arrepentidos de algún favor que el socialismo prestara, pretenden introducir en las filas del ejército socialista. El socialista, ha de ser solo socialista, es decir: huir de la «amalgama», y que se les confunda con los anarquistas y libertarios, estos son demasiado exaltados, el buen sentido del socialismo debe ser evolucionista.

De lo contrario, de parecer unos mismos ácratas, anarquistas, libertarios y socialistas, irán, como digo, perdiendo siempre los últimos, y darán lugar á que saquen de este partido sus enemigos, y no menos que ninguno el capital.

El partido socialista, como todos los partidos avanzados, y más éste que ha nacido de la explotación del hombre por el hombre y por el hambre, tendrá quizá sus extravagancias, sus radicalismos exagerados, sus ideas irrealizables, para mí lo son por lo menos las de San Simón y las de Fourier, con sus célebres falauterios, que si buenos en teoría nunca alcanzarán los honores de la práctica, pues hay que conocer lo que es el mundo. Pero porque el partido socialista tenga tal vez defectos, tal vez algo solo y de él particularísimo que constituya, si se puede decir así, su idiosincrasia, no sea digno por eso de hacerle caso en multitud de cosas que piden en que la razón y la justicia estricta impera, eso no.

El socialista tiene y pide muchas cosas buenas y justas, por lo tanto debe ser atendido, de lo contrario dará «juego» para rato. Creer que porque sus adeptos sean humildes no pueden traer la revolución social, es creer que una pequeña chispa, como dijo Saadí, no puede causar un incendio.

UN VOTO DE CONFIANZA

Los que, por deberes para con el público, asistimos el día cuatro del pasado á la sesión ordinaria del excelentísimo Ayuntamiento, presenciamos con intensa pena y vivo dolor, un fuerte escándalo municipal motivado por los inacabables apetitos de unos hombres que, á pesar de venir luengos años mangoneando en la cosa pública, no han hecho más que desaciertos, punibles descaros y abandonos, demostrando una vez más, que sus fauces están siempre prontas á tragar cargos y más cargos, puestos y más puestos, como si su programa estuviera sintetizado en mandar perpetuamente, en contra de la opinión de Almería, y como si el afán famélico de poder, fuera su única consigna....

A esos politicastro tiene que agradecer Almería el no tener una numerosa guarnición por no gestionar la construcción de un cuartel, que la casa-Ayuntamiento esté sin concluir, que no tengamos un parque, ni una casa-matanza, ni una cárcel, ni un paseo ni limpieza, ni ornato, ni higiene, ni alumbrao verdad, ni vigilancia constante, ni empleados idóneos y que vayan á la oficina, ni..... muchas cosas más que enumerarlas sería prolijo y que son

naturales y legítimas secuelas de la mala administración que padecemos, digna base y remate que enmarca tanta desdicha.....

Y esos ilustres ciudadanos, esos grandes patricios, esos representantes de Almería, (por obra y gracia de las mentiras del sufragio universal), quieren á forciori seguir siendo los chupopteros de esta capital y su provincia aun arrojando las iras y desprecios de las personas sensatas, y aun á trueque de que la justicia popular desahogue en ellos toda su furia, furia terrible de las muchedumbres que aguantan, aguantan hasta llegar el desbordamiento y entonces no hay dique que las sujete, oratoria mágica que las contenga, ni autoridad que las reprima..... Y, vamos al caso. Propuso un joven edil, en el consejo pedicho, un voto de confianza para el actual alcalde Sr. Matienzo. ¡Y allí fué Troya! El voto de confianza que ha verido siendo consuetudinario conceder á los nuevos presidentes del Ayuntamiento, para mayor amplitud en su cometido, fue deshechado por la mayoría aplastante de las dos fracciones que tienen conceptado el pacto de mutua ayuda.... ¡Y ese voto de confianza fué enagado en contra del Sr. Matienzo, persona dignísima y honrada que viene al sillón presidencial con grandes ansias de reformas y de cumplir con su deber, y que no más tomar posesión de la alcaldía ha expropiado y comenzado á destruir los mogotes de las calles de la Estación y Lachambre, que eran una vergüenza constante, y á más por su feliz iniciativa, pagará Almería una sagrada deuda de gratitud con la erección de un monumento á su preclaro hijo adoptivo, Sr. Navarro y Rodrigo (que en paz descanse), pagando con ello si quiera algo de lo mucho que ha tan grande hombre debemos. Ese voto de confianza fué desechado por los que más desconfianzas y recelos merecen y siempre despertaron en la opinión por los que en virtud de sus desaciertos y ambiciones bastarías y desmedidas, nos tienen más que abitos y asqueados con su política.....

Un concejal, con voz cabernosa y enfática, acento dramático mimico de histrión, lo que nos hizo recordar aquellas buenas aptitudes que edmostrara en su juventud para el arte escénico, descubrió que el voto de confianza no lo apadrinaba, como leader en el Ayuntamiento de una tracción política, pues con el voto de confianza se pretendía conseguir una especie de regium excoquer para la variación de personal. Y hubo que ver y oír las declamaciones y posturas trágicas, por no decir cómicas, de los que á todo trance no quieren perder por un tiempo, incierto la breva municipal, la bizcotelada de sus panaguados.

Con luz meridiana se veía que el voto de confianza, entre otras cosas, abarcaba la cuestión de personal, pues ya se sabe que los empleos políticos no se conceden de porvida y renovarlos, como quería leader aludido, hubiese dado lugar á tantas votaciones aplastantes cuantas fueran las cesantías propuestas. Es decir, la tela de Penépal.

Claro está, que el ideal sería que los empleados municipales fuesen inamovibles; pero teniendo que someterse al régimen imperante y á la costumbre, debió concederse, por las fracciones que dejamos entrever entre líneas, el voto de confianza, como lo hicieron once señores regidores verdaderamente desapaionados y corteses, pues como ya ideamos, los destinos que á unos da la política, para otros los reclama, por no ser ganados por oposición ni otro justo título. Además, el alcalde, como esbuzamos al principio, necesita que el personal sea de su mayor confianza y que pueda tener sobre él toda la fuerza moral bastante para exigir la necesaria ayuda en todas las esferas de la actividad que quiera impulsar en las oficinas de que es jefe

Nosotros al escribir estas líneas lo hacemos con el mayor desapaionamiento, pues distanciados granemente, por nuestra filiación liberal democrática, de los bandos puestos en lucha, no se nos puede tachar de parciales.

Por eso, interpretando la verdadera opinión de Almería, no laque quiso hallar un novato edil entre los aplausos de los empleados actuales del municipio, pues con citar el hecho basta á comprender era la opinión del estomago, protestamos de la descortesía cometida con el Sr. Matienzo pues abrigábamos la esperanza que jamás, jamás, se habría dado un voto de confianza tan justo y tan del agrado de todo Almería.

Y si eso decimos como amantes de la verdad, pues solo con ese título comparecemos hoy ante la opinión, y conste no somos conocidos ni aun de vista por el Sr. Matienzo. Lo cual de manera inconcisa demuestra nuestra imparcialidad; como almerienses nos indigna se le pongan obstáculos á un alcalde tan digno, tan cabelleroso y sobre todo entusiasta de esta ciudad y que ya ha hecho por ella lo que no consiguió ninguno de sus antecesorés se le pongan obstáculos, repetimos, y se comentan descortésias y faltas tamañas por los que habiendo ocupado tanto tiempo los escanos rojos están descalificados ante la opinión por no haber demostrado mas que inercia, acciones feas, omisiones delictivas y delirio de mando por el mando y por... los mostachones....

Pero, no hemos caído hasta llegar al fin de este artículo en el refrán que dice: genio y figura hasta la sepultura. De haber venido antes á nuestras mientes nos habríamos ahorrado este trabajo.

¡Pobre Almería! ¿Hasta cuando vas á sufrir impacientemente á tanto corifeo, zascandil y nofario?...

José CAMPOS ESPADAS.

Reportalismo

A NUESTROS LECTORES

Todos aquellos de nuestros suscriptores que no tengan atrasos, recibirán semanalmente como regalo un bonito y bien escrito periódico ilustrado cuyo título no publicamos por no estar aún formalizado el contrato.

Desde el mes actual el precio de suscripción mensual á LA DEMOCRACIA será el de 75 centimos en toda España.

REUNIÓN POLÍTICA

Ha quedado constituido en esta capital, el Comité provincial interino y Junta de organización y de propaganda del partido liberal democrático, formados por don Juan Cassinello, D. Francisco Laynez, D. Francisco Roda, D. Ramón Laynez, D. Enrique Paniagua, don Gregorio Rodríguez Dionis, don Francisco Rico, D. Diego Martínez, D. Luis Gay, D. Ventura Callejón y don Andres López.

Los reunidos nombraron Presidente, á D. Juan Cassinello; Vice-presidentes, á D. Francisco Roda y á D. Francisco Laynez y Secretario á don Andrés López.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún peligro, el simpático niño de 8 años de edad Pepito Sánchez López, hijo de nuestro particular amigo y compañero en la prensa local, el director de «La Opinión» D. José Sánchez Rue la.

Deseamos el pronto restablecimiento del paciente.

Guía de Almería

El conocido obrero Santiago Vergara, ha puesto á la venta la «Guía de Almería» para el año actual.

El librito editado por el señor Vergara contiene cuantas noticias pueden interesar á los viajeros y al vecindario en general, y deben proveerse de él hombres de negocios, letrados, propietarios, banqueros, y todos los que tengan que sostener relaciones con nuestra plaza.

El autor destina el 25 por 100 del producto de la venta á los establecimientos benéficos «La Cruz Roja» y «La Obrera.»

Colaboradores

De vez en cuando se honrarán las columnas de LA DEMOCRACIA, con los trabajos de los jóvenes escritores D. Eduardo y D. Vicente Catalán Bernal, á los que agradecemos, en lo mucho que valen, sus ofrecimientos.

Visitas

Han visitado nuestra redacción El Diario de Sestones, El Diario de la Marina, El Imparcial, La Saeta, Piripitipi y otros queridos colegas con los cuales dejamos gustosamente establecido el cambio.

Nuevos colegas

Dentro de breves días verán la luz pública en Granada tres nuevos colegas. Según nuestros informes uno seguirá las inspiraciones del Exdiputado á Cortes Sr. Echevarría, otro las del grupo Moretista y el último las de un popular excenador Conservador.

Imp. de LA DEMOCRACIA

A VISO IMPORTANTE

La imprenta de "La Democracia", es la que hace toda clase de impresos con gran perfección y á precios más bajos que ninguna.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

600,000

MARCOS
ó aproximadamente

Pts. 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de Dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

ESPECIALMENTE,

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
1	Premio á M.	80000
1	Premio á M.	60000
2	Premio á M.	50000
1	Premio á M.	45000
3	Premio á M.	40000
1	Premio á M.	35000
5	Premio á M.	30000
5	Premio á M.	20000
3	Premio á M.	15000
16	Premios á M.	10000
40	Premios á M.	5000
100	Premios á M.	3000
160	Premios á M.	2000
619	Premios á M.	100
812	Premios á M.	400
32014	Premios á M.	169
20017	Premios á M.	300,200
144, 111, 100, 78, 45, 21.		

La lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 111,000 billetes de los cuales 53,795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Además se reparte al final de la lotería 57,203 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

MARCOS 10,856,562
ó sean más de

PESETAS 18.000.000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53,795 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar marcos 50,000, el de la segunda 55000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 70,000, en la quinta á 75,000, en la sexta á 80,000, y en la séptima clase puede, en caso más feliz eventualmente importar 600,000, especialmente 300,000, 200,000 100,000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos, sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid como en todas las agencias de este establecimiento en provincias, en este último caso se debe indicar que la consiguiente entrega ha de traspasarse al Crédito Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el caso de la primera clase, cuesta:

1 billete original, entero: Pesetas, 10.

1 billete original, medio: Pesetas, 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas de Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1903

VALENTÍN Y C.^a

Expenduría General

HAMBURGO

Alemania

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

¡GRANADINOS!

Acontecimiento

GENEROS A PLAZOS

CUESTA DE CUCHILLEROS 1 ENTRESUELO

VENTAS A PLAZOS

PARA SENORAS

Completo surtido en géneros de todas clases para la estación á precios muy económicos y sujetos á la venta á plazos por un año.

PARA CABALLEROS

Impermeables.—Capas.—Trajes completos.—Géneros de punto.—Relojes.—Cadenas para los mismos.—Pitilleras empavonadas.—Botonaduras é infinidad de artículos.

VENTAS PLAZOS POR UN AÑO

PAGADEROS POR MENSUALIDADES

Cuesta de Cuchilleros. 1 entresuelo.

Don José Domnech Gomez

El Pasaje

Camas y cunas de hierro, Artículos de viaje,

Vajillas y objetos de porcelana y Mayólica

objetos de fantasía para regalos, Masticadoras

Batería de cocina, Cristalería, Artículos de piel

Fonografos y Cilindros, Aparatos para acetilano

Ultimas novedades en cuellos, cinturones, bordados, agraciamos

adornos para vestidos.—Perfumería.—Gran colección en

BASTONES Y ABANICOS

Preços muy reducidos

PASEO DEL PRINCIPE ALFONSO-ALMERIA

LA MEJOR DEL MUNDO

Harina Peptonizada Pepsinada de Ramón Argüeta Alarcón; recomendada por todos los Directores de los Hospitales Militares y Civiles, así como por todas las eminencias médicas, para los niños del pecho, ancianos y personas débiles.

Agente en Granada.—D. José López Castro, Administración de los Coches á Jaen y Albolote, Acera de Darro número 8 mouts. Pedir precios y muestras. Es la más barata. La mas gustosa y la de mejores propiedades tónicas y digestivas.

conciencia, «X»... lo bueno y de lo justo, hacen que se habituen a la perversidad y les conducen insensiblemente al fondo del abismo de la degradación?

Desgraciados niños! Aprenden un vocabulario torpe cuando aun no han perdido la inocencia, se entregan al vicio cuando todavia carecen de vigor y desarrallo y llegan a convertirse en monstruos, casi irresponsables por las tristes circunstancias que han mediado en la formación de su corazón y de su inteligencia.

En vez de las lecciones del maestro, reciben a diario el ejemplo de los beodos impenitentes, en lugar de las sencillas máximas de moral que están grabadas en las muestras de las escuelas, el lenguaje tabernario y soez de la cantina...

Pues bien, de estos niños abandonados hay muchos por desgracia en Almería unos se dedican a pedir limosna, otros ya causados de este oficio comienzan a ejercer el de ratero, otros cantar en las casas de lenocinio y un enjambre numeroso de todos ellos persigue a los extranjeros dándose el caso vergonzoso de que cuando no reciben las limosnas que solicitan, le emprenden a silbidos y pedradas con nuestros visitantes.

Las autoridades tienen el deber sacratísimo e ineludible de evitar este espectáculo y estos abusos que tan mal dicen de la cultura de un pueblo.

Es indispensable de todo punto que se adopten las necesarias medidas obligando a los padres de esos niños a que los tengan en las casas o los lleven a las escuelas, haciéndolos de lo contrario responsables bajo la multa de los desórdenes que cometan. Sobre este asunto podría adoptarse una medida radical imponiendo una multa al padre de cualquier niño a quien se sorprendiera jugando en la vía pública en las horas en que las escuelas están abiertas.

Los que tienen la desgracia de no haber conocido a sus padres o haber quedado huérfanos, para eso está el Hospicio, pues aunque tampoco en él aprenderán ningún oficio con que ganarse algún día honradamente la subsistencia, al menos obtendrán mas libros del contiglo de esa peste moral ó por mejor decir inhumana que respiran en medio del atroyo en sujeción de ninguna clase.

Bostezos

¡TODO PASA!

Han pasado como en un sopor, las alegrías gástricas de estos días y la hecatombe pulmonifera queda sólo como un recuerdo de las imaginaciones románticas.

Termina la juerga y comienza de nuevo el áspero subir de la cuesta, tanto más insostenible para el mayor número, cuanto más se han desarrollado las fuerzas durante el buceo.

Las oficinas y las tiendas se abren; los periódicos se publican y todo vuelve a su normal funcionamiento y la actividad indispensable para no estancarse en el febril caminar hacia la desconocida.

Solamente huelgan los estudiantes y los representantes del país; la ciencia y la política están en pleno período de vacaciones: no se estudia ni se prepara, no se enseña ni cabildea.

Mientras tanto, los que tienen que trabajar para sostener sus obligaciones llevan una existencia de perros, porque al que mas y al que menos, habiéndose excedido un poco en los gastos en estos días, tienen que suplir

deficit con un esfuerzo superior al normal. ¡Y buenos están los cuerpitos para trabajar!

El barrén y la jalea, de una parte; los vinos generosos de otra; la contradanza de besugos, capones y conchifloras de toda especie, que en más ó menos proporción han contribuido estos días a perorar tantos estómagos y a marear tantas cabezas, forman un fondo obscuro y tenebroso que parece sujetar pies y manos a los pobres que tienen que estar al yunque para subsistir.

Todos bostezan y suspiran contemplando sus muertas ilusiones y sus fallidas esperanzas. La lotería, un desencanto; la Noche buena, una decepción; la Pascua, un fastasma que se desvanece; y, sin embargo, al presente no hay otra preocupación que la de enviarse años a otros tarjetas de felicitación.

Hay quien las cuenta y anota, llevando minuciosamente la estadística de las que recibe y contesta, clasificándolas por grupos más o menos caprichosos: de excelentísimos señores, tantes; de senadores, cuantas; de diputados, tal número; de altos funcionarios, de generales, obispos, etc., tal otro.

Es un entretenimiento como otro cual quiera, que no sirve para nada, pero que ayuda mucho a conservar las ilusiones, porque en la mayoría de los casos, los que felicitan por tarjeta no son los propios interesados, sino sus secretarios y escribientes particulares, que con el libro de señas a la vista, despachan sus cartulinas, con la misma imperturbabilidad y prosopopeya con que metidas en sus respectivos sobres las va engullendo el buzón de correos.

Las hojas del calendario de pared van disminuyendo, están próximas a su fin; el tacto tan voluminoso al comenzar el año está ya como quien dice, dando las boqueadas. Cada hoja se ha llevado un pedazo de nuestra existencia, que se consume y agota sin esperanza de renovación.

Estos son los hechos, los resultados, las realidades. Si no son gratas es porque ha pasado el perfume de la juventud y extinguido el aroma de la felicidad. Solo queda en pie el duro batallar y el perpetuo gemir por lo que se va y no vuelve.

Pasaron las fiestas, pasaron las alegrías, pasó la juventud, pasa el tiempo, las hojas del almanaque y de los arboles caen a la tierra; los arboles muestran sus desnudas ramas, como gigantes que huyen avergonzados de su derrota... estamos en pleno invierno, en que las ideas son tetricas y frías, como la brisa, como la nieve que corona las montañas, como las losas que cubren las sepulturas y las canas que cubren las cabezas de los que ya han pasado... de moda.

ABEL IMART.

Madrid 7 de Enero de 1904

LA DESPEDIDA DEL AÑO

La crudeza del tiempo nos impedía despedir el año viejo con una borracha nocturna; el suelo cubierto por blanca alfombra de nieve y la v. ntica Nordeste bastante desagradable, que entorpecía no poco la marcha por las calles, eran los factores que ponían trabas a nuestra diversión.

A decir verdad, no era la desagradable temperatura el principal factor pues ni parte de mis amigos se encontraban con fuerzas suficientes en el bolsillo para soportar

la, ni mi enfermedad me permitía ciertas diversiones que me hubieran acarreado seguramente alteraciones físicas, siempre perjudiciales en la juventud.

Pensando en la despedida del año nos hallabamos, cuando la campanilla sonó con violencia, nos apresuramos a franquear la puerta, creidos en encontrar en ella la persona salvadora que nos iba a permitir despedir al año sin ninguna clase de desvelos; no, no nos equivocamos puesto que la perfumada misiva que se nos entregó, procedía de una angelical amigueta que nos invitaba a cenar a su lado.

La ocasión habia que aprovecharla, pues rara vez las amigas se sientan tan complacientes, con los amigos arruinados, por tanto habia que aprovecharse; la hora apremiaba y no hubo mas remedio que marchar a escape para llegar a tiempo.

A las ocho en punto llamábamos a la puerta de su casa, en la que éramos recibidos por un caballero de edad madura, vestido de etiqueta y cubiertas sus largas y anchas manos por blancos guantes de gamuza y acto continuo al del recibimiento preguntamos el objeto de nuestra nocturna visita, cosa que extrañamos; no obstante fué satisfecha su curiosidad.

No quedó muy convencido de nuestro argumento al iniciarnos que les mostrásemos la misiva, que debido a la alegría que nos habia producido lo de la despedida del año, dejarnos abandonada en la mesa del despacho.

Aquella noche, gracias a mi amigo Alfredo a quien difícilmente se consigue asustar, pudimos cenar allí, ante su ofrecimiento de abomar el importe de nuestros cubiertos, pues su excesivo capital, le permitía, según dijo, cubrir a todos los concurrentes de la casa con billetes de mil pesetas, si bien nuestras indumentarias demostraban lo contrario.

El caballero molesto por aquella proposición injuriosas introdujo con orgullo en el comedor y tomamos asiento alrededor de la mesa.

Tomada posesión que hubimos, de nuestros respectivos asientos, presentose nuestra amigueta precedida de otras dos hembras tan encantadoras como ella.

Hicieronle a mi amigo Alfredo ocupar la presidencia y colocóse a su derecha el caballero de marras, y a su izquierda la amigueta.

Comenzó la cena y las hembras y el caballero no se despojaron de sus guantes y ante aquel acto de excesiva etiqueta no hubo mas remedio que «calzarnoslos» mi amigo Alfredo y un servidor, únicos que los poseíamos, excusando decirles que los míos habian pertenecido a mi abuelo y pueden comprender en qué estado se encontrarían.

Alfredo no estaba acostumbrado, como ninguno de nosotros, a lo que consideramos como una pura tontería, y como consecuencia fué el primero en cansarse de comer con

las manos enfundadas, y lo que demostró públicamente al dirigirnos desde su asiento la palabra en esta forma: « Amigas y amigos: Como no estoy acostumbrado a lo que yo llamo una cursilería como esta, pueden considerarme como grosero, mal educado ó cosa análoga, por cuyo motivo me despojo de los guantes; advirtiéndoles a fuer de buen caballero han de acordarse del santo de mi nombre» y siguiendo la acción a la palabra descubriose las manos, arremetiendole con los «dátiles» contra una suculenta empanada que le presentaron.

En cuanto a que, nos acordáramos de él, tampoco fué broma, pues al presentarnos el postre compuesto de natilla, pretextando que no tenía crianza se apoderó de mi plato para observar el contenido; pero no fué para tal cosa, pues estirando suavemente los brazos fué a posar los platos sobre los rostros de los que tenía a su lado, dando a la par dos tremendas patadas en la mesa que hizo rodaran los platos de la natilla poniendo las vestiduras de amigos y enemigos hechas una verdadera lástima.

Y allí fué VWaterloo. Solo puedo decirles que empecé el 1904 con un ojo convertido en manzana.

LANTACA

15 de Enero de 1904

ALGO DE SOCIALISMO

Recuerdo que hacia la edad de mi pubescencia, cuando de socialismo se hablaba, parecía que oír esa palabra, y algunas de sus tendencias, según la oposición que recuerdo le hacian, era escuchar lo más absurdo, y hablar de lo más utópico que la imaginación más extraviada ideara.

Bien es verdad, que todos los partidos, todas las ideas y todas las escuelas, sobre todo en su génesis, son origen de las más acerbas censuras creyendo ver en sus secuaces a los más grandes enemigos del orden social y sobretodo, y en mayor abundamiento, a los que siguen al socialismo.

Ya hoy esta idea se ha desarrollado y generalizado en tal extremo que invade todo el mundo civilizado, teniendo defensores muy ilustres y habiendo ganado mucho terreno en particular de una década de años a esta fecha, no viendo ya en el socialista a aquel hombre, tal vez melencólico y «feroce» que algunos pobres espíritus creían eran los adeptos de estas modernas tendencias, por más que todo lo existente tenga su base en lo antiguo.

El gigantesco paso que en tan pocos años ha dado en España el socialismo, débesse en parte, a los Gobiernos monárquicos, que no por simpatías a la causa, ni por afán de atender a muchas cosas de razón que estas tendencias sociales merecen, sino por miedo a los partidarios de las ideas republicanas, que sabiendo estaban con ellos la mayoría de los obreros, concedieron algo a los socialistas para restarles fuerzas a los partidos republicanos y dar vigor a la Monarquía.

Yo entiendo, que el gran partido socialista para conseguir sus fines, no debe, no ha de sumarse a partido alguno por mucho que sus ideas se asemejen; pudieran suceder que con la apariencia del triunfo más próxim